



Nomos

# Null Toleranz gegenüber korrupten Investoren?



## Die ‚Corruption Defence‘ des Gaststaats in internationalen Investitionsschiedsverfahren

Von RA Dr. Alexander Bothe

2021, 301 S., brosch., 78,- €

ISBN 978-3-8487-8159-1

(Studien zum Internationalen Investitionsrecht /  
Studies in International Investment Law, Bd. 39)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8159-1](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8159-1)

Die Studie untersucht, welche Rechtsfolgen sich im Rahmen eines internationalen Investitionsschiedsverfahrens ergeben, wenn nachgewiesen wird, dass die streitgegenständliche Investition durch Korruption zustande gekommen ist. Dabei erfolgt eine kritische Auseinandersetzung mit der herrschenden Rechtsprechung der Investitionsschiedsgerichte, die im Wege einer Null-Toleranz-Strategie Klagen im

Zusammenhang mit korruptionsbehafteten Investitionen stets abweisen. Der Autor plädiert für die Zulassung der Klage in Korruptionsfällen, um im Rahmen des Hauptverfahrens Entscheidungen zu ermöglichen, die nicht nur investorseitige Bestechung, sondern auch die Bestechlichkeit der Amtsträger des Gaststaats berücksichtigen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### Die ,Corruption Defence' des Gaststaats in internationalen Investitionsschiedsverfahren

By RA Dr. Alexander Bothe

2021, 301 pp., pb., € 78.00

ISBN 978-3-8487-8159-1

(*Studien zum Internationalen Investitionsrecht / Studies in International Investment Law, vol. 39*)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8159-1](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8159-1)

The study examines the legal consequences in the context of international investment arbitration proceedings if it is proven that the investment at issue was procured by corruption. The study critically examines the prevailing zero tolerance strategy of arbitral tribunals, according to which claims in connection with corrupt investments will always

be dismissed. The author argues for the admissibility of claims in corruption cases in order to enable arbitrators to render awards that not only take account of the supply side of corruption but also of the demand side on the part of government officials of the host state.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary